
 

Consejo Ejecutivo de la Unidad de Certificación Electrónica 

Acta N.º 16/2021  

En la ciudad de Montevideo, el 29 de setiembre de 2021, siendo la hora 13:30, se 

reúne el Consejo Ejecutivo de la Unidad de Certificación Electrónica (UCE), 

encontrándose presentes los siguientes miembros: Julio Fernández, Hebert Paguas y 

Hugo Odizzio. 

También se cuenta con la presencia de: Mauricio Papaleo, Marcelo Guinovart, Juan 

Pablo García y Jimena Hernández.  

La reunión fue convocada a efectos de tratar el siguiente orden del día: 

1. CertForum Brasil 

2. Jornadas técnicas 

3. Solicitud recibida de Argentina por la plataforma de firma  

4. Video sobre identidad digital 

5. Red Gealc 

6. Convenio de Budapest: contacto con el Poder Legislativo 

7. Varios 

 

Asuntos tratados: 

1. CertForum Brasil: Se informa que el evento está previsto para los días 22 y 

23. La UCE recibió una invitación para participar de un panel sobre el acuerdo 

Mercosur. Estará participando la Dra. Jimena Hernández y alguien del equipo 

de Seguridad de la información. 

2. Jornadas técnicas: Juan Pablo García informa sobre la semana de la 

ciberseguridad a realizarse en noviembre (iniciando el 22 de noviembre y 

finalizando el 26). Se propone realizar una mesa sobre los avances de firma 

transfronteriza en el Mercosur con representación de todos los países 

miembros. 

3. Solicitud recibida de Argentina por la plataforma de firma: En el marco del 

MOU a firmarse con Argentina, Jimena Hernández informa que el mencionado 

país está de acuerdo con el documento remitido por Uruguay y le está 

solicitando a la UCE la posibilidad de compartir el link de la plataforma de 

validación de firma, ya que ellos no cuentan con un sistema a tales efectos. 

Para ello, se realizaría una cesión del software y se firmaría un acuerdo en 

relación con el uso. Se prevé realizar una reunión con Argentina para 

profundizar en aspectos técnicos. 



4. Video sobre identidad digital: Fue remitido por correo electrónico a los 

miembros del Consejo. 

5. Red Gealc: Se informa que Uruguay ha sido seleccionado para el relevamiento 

que estará realizando el BID sobre el estado de firma en América. 

6. Convenio de Budapest: contacto con el Poder Legislativo: Hugo Oddizio 

informa sobre la reunión mantenida con el representante Rodrigo Goñi al 

respecto. A efectos de avanzar, se prevé una reunión para la primera semana 

de octubre y se requerirá un informe sobre el mencionado convenio.  

Asimismo, Jimena Hernández informa que se recibió una consulta desde el 

Ministerio de Relaciones Exteriores sobre la conveniencia de incorporarse al 

Convenio. Se estará realizando el informe y respondiendo a la brevedad. 

7. Varios: C.I. digital emitida para extranjeros: Se informa que el Ministerio del 

Interior quiere avanzar para que las cédulas digitales que se emiten para 

extranjeros comiencen a incorporar certificado de firma. Se formará un grupo 

de trabajo para analizar el tema. Grupo de investigación:  Se prevé realizar un 

equipo de trabajo con los prestadores para investigar en conjunto temas de 

interés a nivel técnico. Dos de los temas que se considerarán serán las curvas 

elípticas y las alternativas para la verificación de firmas.  En ese sentido, Julio 

Fernández propone que se incluya a los sistemas de identidad biométrica. Se 

considera oportuno invitar a las universidades para participar. Taller Convenio 

Budapest: Se informa que la fecha tentativa es el 20 de octubre. Se remitirá 

información a los miembros del CDH de AGESIC. 

 

 

 

 

 

 


